



La palabra arancel no se usó, resalta

AMLO descarta sanción de EU por tema eléctrico

EL PRESIDENTE niega problemas por consultas solicitadas por EU y Canadá en reunión con Antony Blinken y Gina Raimondo; se busca fortalecer las relaciones, dice

MÉXICO-ESTADOS UNIDOS
DIALOGO DE ALTO NIVEL

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que las consultas solicitadas por Estados Unidos y Canadá, en el marco del T-MEC, deriven en la imposición de un castigo a México por su política energética.

En su conferencia matutina, se refirió a la reunión que sostuvo el lunes con el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, y la secretaria de Comercio de ese país, Gina Raimondo.

"Me llamó mucho la atención la actitud propositiva, amistosa de la secretaria de Comercio. Nada de que van a castigar a México por su política energética, lo que nuestros adversarios quisieran. Pues no", advirtió el mandatario.

Durante el encuentro, López Obrador reveló que no se usó la palabra arancel o sanción; "nada, porque no hay razón, y estamos las partes de acuerdo en fortalecer nuestras relaciones".

Añadió que prefirió decirle "de viva voz" al secretario Blinken que le extrañó la solicitud de consultas en el marco del T-MEC, sobre todo por la forma en que se presentó a su regreso, luego de que hizo una visita a Washington.

"Con mucho respeto, le dije que nos llamó la atención que estuvimos en Washington, hablamos muy amistosamente, hubo mucha cordialidad del presidente Biden —es una gente muy buena—; luego, reuniones con empresa-



Foto: Españal

LA REUNIÓN se llevó a cabo en Palacio Nacional, el lunes.

rios y regresamos, y a los cinco días, un comunicado sobre una consulta contra nuestra política energética", afirmó.

También señaló que ese comunicado fue provocado por sus adversarios mexicanos que fueron a sorprender a las autoridades estadounidenses, pero confió en que todo ya quedó aclarado.

"Esto fue producto de nuestros adversarios y, sobre todo, de los de aquí, que fueron a hacer politiquería y sorprendieron a quienes emitieron ese documento. Pero todo está aclarado y, mientras haya comunicación, no va a haber ningún problema", expuso López Obrador.

El Presidente compartió que Blinken no opinó sobre su señalamiento.

"Es un político profesional, pero si quería que, de viva voz, supiera lo que pienso, porque no es lo mismo que se lo mande decir o que haya sido un informe o que lo lea en el *New York Times*. Quieren que nos peleemos, los adversarios quieren eso, pero es ilógico", expuso.

El Ejecutivo federal dijo que en el gobierno de Biden "saben muy bien que le dedicamos (tiempo), antes de ir a Washington, (a) dialogar y llegar a acuerdos, convencer, no vencer. Ellos sabían que había dedicado dos semanas a atender

a todas las empresas de Estados Unidos que tienen que ver con el sector energético, escucharlos y darles respuesta".

Destacó que, de esas reuniones, salieron compromisos de inversión por 25 mil millones de dólares, que ya empezaron a firmarse acuerdos, "y llegamos al entendimiento de por qué se clausuraban algunas terminales, por qué se permitía la introducción de contrabando".

En la reunión del lunes, dijo el mandatario, también tuvo oportunidad de tratar el tema migratorio, que es una preocupación de su administración.

ME LLAMÓ MUCHO la

atención la actitud propositiva y amistosa de la secretaria de Comercio (Gina Raimondo). Nada de que van a castigar a México por su política energética"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

EL DATO

EN EL ENCUENTRO se adelantó que habrá un diálogo de seguridad en Washington, en octubre y en diciembre habrá una nueva reunión en la Cumbre de Líderes de América del Norte.